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COMUNE DI ALCAMO

Libero Consorzio Comunale di Trapani

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE

Lavori Pubblici, Urbanistica e Pianificazione del Territorio

Verbale n. 66 del 19/9/2017

Ordine del Giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente del 15/9/2017;
2. Prosecuzione di indagini conoscitive, a seguito del sopralluogo eseguito dalla Terza

Commissione Consiliare il 7/9/2017, presso il Cimitero comunale,  intese ad acquisire,
ai sensi e per gli effetti di cui all art. 21 del vigente Regolamento del Consiglio
Comunale e degli altri Organi Istituzionali, notizie, informazioni e documentazioni,
propedeutiche  alla formulazione ed approvazione da parte  della Terza Commissione
Consiliare di un proprio documento conclusivo al riguardo

Nomi Presente Assente Entrata Uscita Entrata Uscita Entrata Uscita Entrata Uscita

Asta Antonino  (MOVIMENTO
CINQUE STELLE) –
Presidente.

SI 11:12 12:45

Barone Laura (MOVIMENTO
CINQUE STELLE) - Vice
Presidente.

Si 10:10 10:11 11:12 12:45

Pitò Giacinto (ALCAMO
CAMBIERA’) -
Consigliere Componente

SI 11:12 12:42

Dara Francesco
(NOI X ALCAMO)-
Consigliere Componente

SI

Ferro Vittorio (MOVIMENTO
CINQUE STELLE) -
Consigliere Componente

SI 11:12 11:24 11:49 12:45

Salato Filippo (MOVIMENTO
CINQUE STELLE) -
Consigliere Componente

SI 11:12 12:45

L’anno duemiladiciassette (2017), giorno diciannove (19) del mese di settembre, alle ore 10:10,

presso l’Auditorium Collegio Gesuiti, sito  in questa Piazza Ciullo, si riunisce, in seduta pubblica, la

Terza Commissione Consiliare, giusta convocazione di cui alla nota Prot. N. 19049 del 13/9/2017, a

firma del Presidente, Consigliere Antonino Asta, pubblicata sul sito istituzionale dell’Ente, onde
discutere i punti di cui all’epigrafato O.d.g..
Presiede la seduta il Vice Presidente, Consigliere Barone Laura,  la quale, dando atto che ad

assisterlo, quale Segretario verbalizzante, sarà il dipendente comunale, inquadrato con contratto a

tempo indeterminato nella categoria C5, dott. Salvatore Bonghi, in servizio presso il Corpo di P.M.,
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giusta delega di cui alla nota Prot. N. 17953 del 28/8/2017 del Segretario Generale, dott. Vito

Antonio Bonanno ed avendo previamente accertato  che, alla predetta ora (10:10) di inizio dei lavori

assembleari,  sono presenti meno della metà più uno dei componenti, stante che oltre lo stesso

nessun altro Componente è presente, dichiara non sussistere, ai sensi dell’art. 18, Regolamento
Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, il numero legale per la validità della

medesima seduta e, per l’effetto, dispone, alle ore 10:11,  la sospensione di un’ora della seduta.

L’anno duemiladiciassette (2017), giorno diciannove (19) del mese di settembre, alle ore 11:12,

presso l’Auditorium Collegio Gesuiti, sito  in questa Piazza Ciullo, trascorsa la disposta
sospensione di un’ora torna a riunirsi in seduta pubblica, la Terza Commissione Consiliare.
Presiede la seduta il Presidente, Consigliere Antonino Asta,  il quale, avendo previamente accertato

che, alla predetta ora (11:12) di ripresa dei lavori assembleari,  sono comunque presenti oltre tre

componenti ovvero oltre lo stesso: 1) Consigliere Vice Presidente  Barone Laura; 2) Consigliere

Componente Pitò Giacinto; 3) Consigliere Componete Ferro Vittorio; 4) Consigliere Componente

Salato Filippo, dichiara sussistere, ai sensi dell’art. 18, Regolamento Consiglio Comunale e degli
altri Organi Istituzionali, il numero legale per la valida prosecuzione della odierna seduta.

Il Presidente fa, inoltre, rilevare che ad assisterlo, quale Segretario verbalizzante, sarà il dipendente

comunale, inquadrato con contratto a tempo indeterminato nella categoria C5, dott. Salvatore

Bonghi, in servizio presso il Corpo di P.M., giusta delega di cui alla nota Prot. N. 17953 del

28/8/2017 del Segretario Generale, dott. Vito Antonio Bonanno.

Il Presidente, dallo stesso accertato, dunque, la sussistenza del numero legale, invita il Segretario

verbalizzante a dare lettura integrale del verbale N. 65 del 15/9/2017, relativo a quest’ultima coeva
adunanza, onde approvarlo.

Indi, il Segretario verbalizzante procede alla lettura del prefato verbale N. 65 del 15/9/2017, al termine

della quale, posto che nessuno dei Componenti presenti, sebbene richiesto dal Presidente, ha da

formulare osservazioni in merito, quest’ultimo dichiara che il contenuto di detto verbale è approvato
all’unanimità dei presenti, con cinque voti tutti favorevoli, i quali appongono altresì su ogni pagina dei

tre pedissequi esemplari del verbale una propria firma.

Così approvato il verbale della seduta precedente del 15/9/2017, il Presidente introduce la trattazione

del secondo punto dell’odierno O.d.g. ovvero “Prosecuzione di indagini conoscitive, a seguito del

sopralluogo eseguito dalla Terza Commissione Consiliare il 7/9/2017, presso il Cimitero comunale,  intese ad

acquisire, ai sensi e per gli effetti di cui all art. 21 del vigente Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri

Organi Istituzionali, notizie, informazioni e documentazioni, propedeutiche  alla formulazione ed approvazione

da parte  della Terza Commissione Consiliare di un proprio documento conclusivo al riguardo”, dando lettura

di alcune parti della Deliberazione di Consiglio Comunale N. 148 del 15/11/2011 avente ad oggetto

“Approvazione Piano regolatore cimiteriale ai sensi del d.P.R. N. 285del 10 settembre 1990”,

segnatamente delle seguenti parti dallo stesso ritenute rilevanti degli interventi svolti dall’allora
Assessore Fundarò durante la seduta, per come riportati nel verbale della stessa: “…questo è un

provvedimento che la città aspetta da circa 40 anni […] per quanto riguarda i vecchi cimiteri è solo
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una fotografia dell’esistente perché tali cimiteri sono esauriti, mentre la regolamentazione riguarda il
cimitero SS. Crocifisso e la predisposizione delle nuove sepolture […] elenca quindi quale è in termini

numerici la disponibilità di posti e cappelle, grazie ai quali sarà assicurata per i prossimi dieci anni la

disponibilità di posti al cimitero, in base ad uno studio effettuato sulle sepolture fatte ogni anno […]
ricorda ancora che questo provvedimento è importante perché nel bilancio, al fine di rispettare il

patto di stabilità, sono stati inseriti circa cinque milioni e mezzo di euro derivante dalla vendita di

queste aree demaniali; dopo l’approvazione di questo atto in tempo breve l’ufficio sarà in grado di
esitare il bando per la vendita di queste aree […] per quanto riguarda la l’ossario comunale è stato
previsto di utilizzare le ultime file dei colombari perché non venivano mai richieste dai cittadini, in

quanto troppo alte […] per quanto riguarda la determinazione delle tariffe sottolinea che ci si è tenuti

a prezzi molto bassi, previo confronto con le tariffe esistenti in Sicilia […] conclude, infine, dicendo

che dal bando saranno tolti i 500 posti dei colombari e poi le cinque stecche di cui una già occupata

perché tali posti devono essere assegnati in maniera trasparente alle persone che man mano vanno

morendo […] riferisce poi le tariffe che sono state stabilite per le concessioni delle aree cimiteriali e

che corrispondono a 35.000 euro per una cappella da 20 posti, 20.000 euro per una cappella i 10

posti, 6.000 euro per una tomba da 10 posti […] dalla vendita di tutte queste aree ci sarà un introito

di 5.500.000 e se questa vendita andasse a buon fine ciò consentirebbe di rispettare il patto di stabilità

[…] conclude affermando che tutto si svolgerà nella massima trasparenza e per avere un posto al

cimitero è necessario soltanto fare domanda e non ci vogliono raccomandazioni di sorta […] tutt’al
più se le richieste dovessero essere superiori alla disponibilità, l’unico criterio che si può adottare è il
sorteggio…”; il Presidente ritiene che le previsione dell’allora Amministrazione comunale siano state
oltremodo ottimistiche, stante che, a fronte dalla stessa proclamata “disponibilità di posti e cappelle,

grazie ai quali sarà assicurata per i prossimi dieci anni la disponibilità di posti al cimitero”,

permangono gravi carenze di posti invece per fare fronte a tutte la circa 400 richieste annue di nuove

sepolture, che, quindi, per la maggior parte rimangono inevase, anche secondo quanto riferito

dall’Istruttore Direttivo Tecnico, dott. Palmeri Aldo, a questa Terza Commissione in precedenti sedute
della stessa.

Il Presidente ritiene, altresì, che andrebbe verificato se, nel tempo, siano state rispettate le previste

entrate pari ad euro 5.500.000,00, e chiede all’astante Consigliere Componete Ferro Vittorio se nella
propria qualità di Assessore, per il tramite della Direzione 6 – Ragioneria, può fare pervenire a questa

Terza Commissione tale dato.

Il Consigliere Componente Ferro Vittorio, in riferimento alla richiesta formulata dal Presidente,

comunica che ha attivato telefonicamente la Direzione 6 – Ragioneria affinché fornisca prima della

fine dell’odierna seduta i dati contabili di cui sopra.
Il Presidente dà atto che,  alle ore 11:24,  esce il Consigliere Componente Ferro Vittorio ed invita gli

astanti Consiglieri Componenti ad analizzare congiuntamente la summenzionata Deliberazione di C.C.

N. 148 del 15/11/2011, durante la quale disamina dà atto che, alle ore 11:49, entra il Consigliere Ferro
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Vittorio e che, alle ore 12:25, entra l’Istruttore Direttivo Contabile, dott. Alesi Gaspare, appartenente
alla Direzione 6 – Ragioneria,  al quale chiede se ha disponibili i dati contabili relative alle entrate

derivante dalla concessione in diritto di superficie della aree cimiteriali dall’anno 2011 al c.a..
L’Istruttore Direttivo Contabile, dott. Alesi Gaspare, avuta la parola, comunica per gli anni 2011 (1

mese), 2012 (12 mesi), 2013 (12 mesi), 2014 (12 mesi), 2015 12 mesi), 2016 (12 mesi) e 2017 (8

mesi), che sono stati accertati i seguenti proventi da concessioni di aree cimiteriali (non solo per il

Cimitero SS. Crocifisso) in diritto di superficie: € 1.232.200 (2011); €  1.369.200,00 (2012); €
406.830,00 (2013); € 305.096,00 (2014); € 232.120,00 (2015); € 208.840,00 (2016); € 110.700,00
(2017), il cu totale assomma ad € 3.864.980,00, producendo apposito prospetto.

Il Consigliere Componente Pitò Giacinto chiede di intervenire, ed avuta la parola da parte del

Presidente, fornisce il sottostante grafico elaborativo dei dati testé forniti dal dott. Alesi Gaspare dal

quale è dato evincere un andamento asintotico della curva rappresentativa degli incassi (ordinate) nel

tempo (ascisse):

Il Presidente, alla luce dei superiori dati contabili e del loro andamento temporale, osserva che

nemmeno le suddette previsioni di entrata (€ 5.500.000,00) sarebbero state rispettate, posto che le
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entrate sino ad oggi sono state pari ad € 3.864.980,00, né potrebbero essere rispettate vista la loro

tendenza graficamente rappresentata.

Il Presidente dà atto che, alle ore 12:42, esce il Consigliere Componete Pitò ed accertato dallo stesso

che nessuno dei Consiglieri Componenti presenti chiede di intervenire, dichiara terminata, alle ore

12:45, l’odierna adunanza della intestata Terza Commissione.

Della presente riunione si redige verbale in tre esemplari, di cui, previa approvazione alla seduta

successiva, uno verrà trasmessa al Presidente del Consiglio Comunale, per la conservazione agli atti,

uno verrà conservato dal Presidente della Terza Commissione, ed il terzo verrà conservato dal

Segretario verbalizzante, che avrà cura della trasmissione telematica dello stesso, per la pubblicazione

sul sito istituzionale dell’Ente, ai fini della legge sulla trasparenza (D.Lgs. N. 33/2013).
L.C.S.

Il SEGRETARIO  VERBALIZZANTE IL PRESIDENTE TERZA COMMISSIONE

Il Dipendente Comunale Cat. C5 Il Consigliere Comunale

f.to (dott. Salvatore Bonghi) f.to (Geom. Asta Antonino)


